



# Universidad de Puerto Rico en Aguadilla

## Decanato de Asuntos Académicos

18 de marzo de 2025

Comité de Búsqueda y Consulta  
de la Junta de Gobierno  
Universidad de Puerto Rico

Estimados miembros del Comité de Búsqueda y Consulta:

Por medio de esta misiva, extiendo mi recomendación personal a la Dra. Walleska De Jesús Bonilla, Catedrática de la Universidad de Puerto Rico en Aguadilla. Conozco a la doctora De Jesús Bonilla desde el año 2017 y he tenido la gran oportunidad de trabajar junto a ella como Decana Asociada de Asuntos Académicos desde el año 2020 hasta el presente.

A lo largo de su carrera profesional en la Institución, la doctora De Jesús Bonilla se ha distinguido por su seriedad, compromiso y liderazgo tanto en el área docente como en la gestión administrativa. Su vocación como profesora le ha caracterizado por su accesibilidad y preocupación hacia el estudiantado para atenderles y ayudarles en todo lo que estuviese a su alcance. Además, ejemplo de ello como Decana, ha sido el continuo seguimiento a los estudiantes en probatoria al proveerles mecanismos para apoyarles a recobrar su índice de retención, impulsar el Programa de Estudios Internacionales e Intercambio, trabajar en conjunto con el Decanato de Asuntos Estudiantiles para la coordinación de actividades y alternativas para atender necesidades y deficiencias académicas de alumnos a través del Centro de Tutorías, impulsar junto al Departamento de Matemáticas el Proyecto para el Aprendizaje de las Matemáticas (PAM) dirigido a los estudiantes de nuevo ingreso, con el objetivo de ayudarles a mejorar su preparación académica en matemáticas y proporcionales las herramientas necesarias para tener éxito en sus clases, entre otras iniciativas.

Asimismo, ha ocupado varios puestos administrativos, tales como: Directora del Departamento de Ciencias Naturales, Decana, Decana Asociada y Decana Auxiliar de Asuntos Académicos. Estas posiciones administrativas le han permitido exhibir una excelente capacidad para el análisis, la toma de decisiones, el pensamiento crítico, la comunicación asertiva, la empatía, las relaciones interpersonales, el pensamiento creativo y el trabajo en equipo.

Evidencia de ello, en el Decanato de Asuntos Académicos, ha liderado con éxito los departamentos académicos, oficinas de servicio adscritas al Decanato, comités institucionales y sistémicos. Ha trabajado en conjunto con el Decanato de Administración para coordinar procesos y actividades, y ha estado involucrada en la actualización de



"Patrón con Igualdad de Oportunidades en el Empleo – M/M/VI"



# Universidad de Puerto Rico en Aguadilla

## Decanato de Asuntos Académicos

Página 2

Comité de Búsqueda y Consulta de la Junta de Gobierno

18 de marzo de 2025

certificaciones del Senado Académico y la Junta Administrativa. Igualmente, ha sido parte del logro de reacreditaciones para la Institución y departamentos académicos, tales como: *Middle States Commission on Higher Education* (MSCHE), *Council for the Accreditation of Educator Preparation* (CAEP), *Accreditation Council for Business Schools and Programs* (ACBSP) y renovación de licencias, creación o cambios de programa ante la Junta de Instituciones Postsecundarias (JIPs).

Por otro lado, es importante mencionar su empeño y dedicación para innovar los programas académicos, en los cuales se destaca: la actualización de los currículos de los programas de Educación, cambio de modalidad a distancia del Bachillerato en Educación de la Enseñanza del Inglés como Segundo Idioma con Tecnología Educativa K-12, Revisión curricular del Grado Asociado en Tecnología Aeronáutica y Aeroespacial, creación del nuevo programa de Bachillerato en Tecnología Aeronáutica y Aeroespacial. También, bajo su dirección se crearon y se aprobaron nuevos ofrecimientos en línea, tales como: Bachillerato en Estudios Humanísticos Globales y Digitales, y el Grado Asociado en Administración y Facturación de Planes Médicos.

Finalmente, como Directora del Departamento de Ciencias Naturales, impulsó y apoyó a la facultad para someter propuestas, logró establecer el acuerdo para un programa Binario entre el Programa de Doctorado en farmacia de la Nova Southeastern University (NOVA) y el Bachillerato en Ciencias en Biología de la UPRAg, el cual comenzó en agosto 2021.

En definitiva, por todas estas razones expuestas, además de sus altos valores éticos y morales, otras habilidades y virtudes que posee a la Dra. Walleska De Jesús Bonilla, la recomiendo para ocupar la posición de Presidenta de la Universidad de Puerto Rico. Estoy segura de que asumirá ese reto con la seriedad y responsabilidad que merece dicho cargo. Para cualquier otra información adicional, pueden comunicarse con esta servidora a la extensión 2205.

Cordialmente,

Vivian Orama López, Ed. D.  
Decana Asociada

